

Entregaron propuesta conjunta al Gobierno: Demócratas y Amarillos piden evaluar riesgos de un préstamo previsional

Los partidos apoyan los avances en el Senado, pero se desmarcan de un eventual esquema de reparto.

J. AGUILERA

A través de una propuesta conjunta, Demócratas y Amarillos por Chile respaldaron los avances para lograr un acuerdo en torno a la reforma previsional en el Senado, pero plantearon una serie de puntos donde hay espacios de consenso y otros para analizar. En lo medular, el documento de "Pensiones al Centro" que se entregó a los equipos del Ministerio de Hacienda destaca la relevancia de aumentar el ahorro previsional, pero sin descuidar las pensiones de las futuras generaciones.

En lo específico, respaldan la idea del "bono tabla" contenido en el seguro social de la reforma de pensiones, para compensar el detrimento en la jubilación de las mujeres a partir de su mayor expectativa de vida. Sin embargo, se desmarcan de la idea de incorporar un mecanismo de reparto, puesto que "no resulta justo transferir cotizaciones de los trabajadores actuales, quienes tendrán tasas de reemplazo más bajas en el futuro, hacia los pensionados actuales que ya cuentan con tasas de reemplazo más altas", dice el documento.

En este sentido, también señalan que la idea de financiar solidaridad con un préstamo equivalente al 2% de la cotización de los trabajadores supone riesgos relevantes que se deben analizar. Por una parte, afirman que es importante aclarar los impactos fiscales de esta medida, pero también advierten que "implica un préstamo de los trabajadores que se devolvería con una tasa de interés menor a la rentabilidad de sus propios fondos, lo que podría resultar perjudicial para sus futuras pensiones".

Asimismo, sostienen que es necesario revisar el aumento del tope imponible para cotizar que propone el proyecto de ley. "Puede generar un problema: más costo



Los senadores Ximena Rincón y Matías Walker, junto con los diputados Joanna Pérez (Demócratas) y Andrés Jouannett (Amarillos).

para las empresas y menor liquidez para los trabajadores. Eso puede afectar la capacidad de los mismos de contratar un crédito hipotecario", ejemplificó el senador Matías Walker (Demócratas).

El documento tampoco respalda la idea de separar las funciones en la industria, por el riesgo operacional que conlleva.

Las propuestas

Para resolver el destino del aumento de la cotización y futuros ajustes paramétricos, la propuesta de ambos partidos apunta a fortalecer la Superintendencia de Pensiones, que tome decisiones como considerar la indexación de la edad de jubilación a la esperanza de vida.

También apoyan el aumento en el monto de la Pensión Garantizada Universal (PGU), sin ampliar su cobertura, además de implementar un reajuste automático y un pago que sea más alto en función de los años cotizados.

Para resguardar la estabilidad futura de las pensiones, señalan, se debe analizar un rol más relevante de las rentas vitalicias y un eventual seguro de longevidad.